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          平成２８年土佐清水市議会定例会４月第２回会議会議録 

第１日（平成２８年 ４月２８日 木曜日） 

～～～～・～～～～・～～～～ 

議事日程 

 日程第１ 審議期間の決定 

 日程第２ 会議録署名議員の指名 

 日程第３ 議案第４４号 平成２８年度土佐清水市一般会計補正予算（第１号）について 

      （質疑、討論、採決） 

～～～～・～～～～・～～～～ 

本日の会議に付した事件 

 日程第１から日程第３まで 

～～～～・～～～～・～～～～ 

議員定数 １２人 

現在員数 １２人 

～～～～・～～～～・～～～～ 

出席議員 １２人 

   １番  田 中 耕之郎 君           ２番  岡 本   詠 君 

   ３番  細 川 博 史 君           ４番  前 田   晃 君 

   ５番  浅 尾 公 厚 君           ６番  森   一 美 君 

   ７番  小 川 豊 治 君           ８番  西 原 強 志 君 

   ９番  永 野 裕 夫 君          １０番  岡 﨑 宣 男 君 

  １１番  仲 田   強 君          １２番  武 藤   清 君 

～～～～・～～～～・～～～～ 

欠席議員 

   な  し 

～～～～・～～～～・～～～～ 

事務局職員出席者 

  議 会 事 務 局 長  山下  毅 君    局 長 補 佐          伊藤 牧子 君 

  議 事 係 長          前田 利実 君    主 幹  坂本  壮 君 

  主 幹  戸田 亜由 君 

～～～～・～～～～・～～～～ 

出席要求による出席者 
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市 長 泥谷 光信 君 副 市 長 磯脇 堂三 君 

会 計 管 理 者 兼 

会 計 課 長 
山本  豊 君 企 画 財 政 課 長 早川  聡 君 

総 務 課 長 木下  司 君 危 機 管 理 課 長 岡田 敦浩 君 

消 防 長 上原 由隆 君 観光商工課長補佐 山下  育 君 

農林水産課長補佐 和泉 政彦 君   

～～～～・～～～～・～～～～ 

          午前１０時００分   開  議 

○議長（永野裕夫君） 皆さん、おはようございます。定刻でございます。 

 ただ今から平成２８年土佐清水市議会定例会４月第２回会議を開きます。 

 直ちに本日の会議を開きます。 

 日程第１、「審議期間の決定」を議題といたします。 

 ４月第２回会議の審議期間につきましては、本日１日間といたしたいと思います。 

 これにご異議の方はございませんか。 

          （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（永野裕夫君） ご異議なしと認めます。 

 よって、４月第２回会議の審議期間は本日１日間と決しました。 

 日程第２、「会議録署名議員の指名」を行います。 

 会議録署名議員は、会議規則第８８条の規定により８番西原強志君、１０番岡﨑宣男君を指

名いたします。 

 日程第３、市長提出議案第４４号「平成２８年度土佐清水市一般会計補正予算(第１号)につ

いて」を議題といたします。 

 この際、提出者に提案理由の説明を求めます。 

 市長。 

          （市長 泥谷光信君登壇） 

○市長（泥谷光信君） おはようございます。 

 本日ここに、平成２８年土佐清水市議会定例会４月第２回会議の開催に当たり、一言ご挨拶

を申し上げます。 

 本会議にご提案いたしました議案第４４号は、「平成２８年熊本地震」災害への義援金

１００万円を計上した補正予算案であります。地震発生から今日で２週間が経過いたしました

が、今もなお余震が続いており、マグニチュード3.５以上の地震発生回数は、平成７年以降の
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内陸地震としては、これまで最多でありました平成１６年の新潟県中越地震をはるかに超え、

過去最多を記録したほか、九州地方では初となる最大震度７を記録し、熊本・大分県を中心に

甚大な被害をこうむったところです。 

 ライフラインは、停電が全地域で解消されたものの、水道とガスは一部の地域で供給停止が

続いています。また熊本県では、避難者数が一時１８万人を超え、現在も多くの方々が避難所

や車中泊での生活を余儀なくされており、避難生活が長期化する中、エコノミークラス症候群

や、ノロウイルスの集団感染などにより、避難所から救急搬送される被災者も多くなっていま

す。 

 今後におきましては、行方不明者の捜索、災害復旧作業はもちろんのこと、被災者の不安や

ストレスへの対応も急務であると言われています。 

 今回の地震により、亡くなられた方々とその遺族に対しましては、改めてお悔やみを申し上

げますとともに、被災者の皆様方に心からお見舞いを申し上げ、地震の終息と一日も早い復興

を心からお祈りいたします。 

 次に、第１２９回高知県市長会議が４月２０日に足摺テルメで開催されました。平成２２年

の秋以来６年ぶりの本市での開催となり、できる限りのおもてなしをさせていただきました。 

 会議では私が議長を務め、各市から提出されました計２８議案に対する審議を行い、本市か

らは「医師確保」や「再生可能エネルギー事業の法整備」など３件を提案したところです。審

議の結果、全ての議案が原案どおり決定され、無事全日程を終えることができました。これら

の議案は、来月松山市で開催されます四国市長会議を経て、最終的に国に提出・要望されるこ

ととなります。今回、本市での高知県市長会議の開催に当たり、ご多忙の中、前日の懇親会で

は永野裕夫議長に、また当日の本会議では森一美副議長にご出席を賜り、それぞれご祝辞をい

ただきました。この場をおかりいたしまして厚くお礼申し上げます。まことにありがとうござ

いました。 

 以上をもちまして、議案提出に当たっての私からの説明を終わらせていただきます。 

 なお、予算案の細部につきましては、企画財政課長から説明をいたしますので、何とぞご審

議の上、適切な議決を賜りますようよろしくお願い申し上げます。 

○議長（永野裕夫君） 以上で、提案理由の説明は終わりました。 

 お諮りいたします。 

 ただ今から予算案に対する内容説明を求めたいと思います。 

 これにご異議の方はございませんか。 

          （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（永野裕夫君） ご異議なしと認めます。 
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 よって、予算案に対する内容説明を求めることに決しました。 

 議案第４４号「平成２８年度土佐清水市一般会計補正予算（第１号）について」の説明を求

めます。 

 企画財政課長。 

          （企画財政課長 早川 聡君登壇） 

○企画財政課長（早川 聡君） おはようございます。 

 議案第４４号「平成２８年度土佐清水市一般会計補正予算（第１号）について」ご説明いた

します。 

 歳入歳出一括してご説明をいたします。 

 補正予算書の１２ページから１３ページをお願いいたします。 

 ２款１項１目一般管理費、２６節寄附金、平成２８年熊本地震災害義援金１００万円は、歳

入１８款１項１目繰越金１００万円を財源として、４月１４日以降、熊本・大分両県を中心と

した相次ぐ地震により被災された地域へ、日本赤十字社を通じ、義援金を送るものであります。 

 １ページをお願いいたします。 

 以上によりまして、既定の歳入歳出予算の総額に、歳入歳出それぞれ１００万円を追加し、

歳入歳出予算の総額は１１７億3,３００万円となります。 

 以上で、議案第４４号「平成２８年度土佐清水市一般会計補正予算（第１号）について」の

説明を終わります。ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

○議長（永野裕夫君） 以上で、予算案に対する内容説明を終わります。 

 ただ今から質疑に入ります。 

 なお、４月第２回会議における質疑につきましては、通告制をとっておりませんので、発言

のある方は自席でお願いをいたします。 

 質疑の方はございませんか。 

          （「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（永野裕夫君） 質疑なしと認めます。 

 質疑を終わります。 

 お諮りいたします。 

 議案第４４号については、会議規則第３７条第３項の規定により、委員会付託を省略いたし

たいと思います。 

 これにご異議の方はございませんか。 

          （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（永野裕夫君） ご異議なしと認めます。 
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 よって、議案第４４号については、委員会付託を省略することに決しました。 

 議案第４４号の委員会付託を省略いたします。 

 ただ今から討論に入ります。 

 討論の方はございませんか。 

          （「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（永野裕夫君） 討論なしと認めます。 

 討論を終わります。 

 ただ今から採決に入ります。 

 議案第４４号「平成２８年度土佐清水市一般会計補正予算（第１号）について」を採決いた

します。 

 議案第４４号について、原案に賛成の方はご起立願います。 

          （賛成者起立） 

○議長（永野裕夫君） 起立全員であります。 

 よって、議案第４４号は原案のとおり可決されました。 

 以上で、本日の日程は全て終了いたしました。 

 この際、執行部の挨拶を許します。 

 市長。 

          （市長 泥谷光信君登壇） 

○市長（泥谷光信君） ４月第２回会議終了に当たり、一言ご挨拶を申し上げます。 

 ４月第２回会議に提案いたしました補正予算案につきましては、適切なるご決定を賜り、ま

ことにありがとうございました。心よりお礼を申し上げます。 

 この義援金につきましては、日本赤十字社を通じて送付させていただきますが、今後も被災

者に思いをはせ、一日も早い復興を衷心よりお祈りいたします。 

 さて、今朝の新聞でも報道されましたが、昨日、大岐近藤区長をはじめ、土佐清水市の豊か

な自然を未来につなぐ会の皆さんが、大岐地区のメガソーラー建設中止を受けて、これまで取

り組んでこられた建設反対の署名４万３９４筆を携え来訪され、改めてこの問題についての意

見交換をさせていただきました。 

 これまでの市の対応や経過も説明した上で、再生可能エネルギー事業の導入に当たっては、

地域と調和した事業となることが必要であると考えておりまして、引き続き、国に対しては罰

則規定を含め、規制を強化した法整備を強く要望していくことをお約束をしたところでありま

す。 

 議員各位におかれましては、これまで以上に特段のご理解とご協力をよろしくお願い申し上
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げます。 

 最後になりますが、四国各地の観光地では、明日から始まるゴールデンウィークの期間中の

にぎわいへの期待が大変高まっております。平日で連休が分断される日並びや、海外情勢が不

安な影響から、今年も国内を旅先とする動きが根強いとみられておりまして、さらに高知県で

は、奥四万十博、愛媛県では、えひめいやしの南予博、そういった地方博覧会も注目をされて

いるところです。 

 土佐清水市においては、ゴールデンウィークの期間中、足摺海洋館の企画展や海の駅では、

ジョン万海の元気祭りのイベントなども開催されますので、ぜひ、ご家族をはじめ、ご近所お

誘いあわせの上、ご来場くださいますよう、ご案内を申し上げまして、４月第２回会議終了の

ご挨拶といたします。本日はありがとうございました。（拍手） 

○議長（永野裕夫君） これをもちまして、平成２８年土佐清水市議会定例会４月第２回会議

を終了いたします。皆さん、お疲れさまでございました。 

          午前１０時１２分  散  会 
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 地方自治法第１２３条第２項の規定により署名する。 

 

   土佐清水市議会 議  長 

 

           副 議 長     

 

           署名議員 

 

           署名議員 

 

 


